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des langages de la communication actuelle. Le Bienheureux Alberione 

synthétise le profil des Pauliniens : “ni commerçants ni industriels, mais une 
Société d’Apôtres” » . Rappelons que le terme “apôtre” signifie “envoyé” , celui 

qui annonce un message. En tant qu’apôtre, l’Editeur paulinien est appelé 
à évangéliser ou, dans les paroles de notre Fondateur, à laisser passer Dieu 

à travers tous les pores : avec ses paroles, ses œuvres, ses prières, ses gestes, 
ses attitudes : en public et en privé, de tout son être. Il est appelé à être un 

vrai homme de communication de Dieu. 

 
 

Prière à saint Paul 

Ô saint Apôtre, qui par ta doctrine et ta charité, as enseigné le monde entier, 

tourne ton regard bienveillant vers nous, tes fils et disciples. 

Nous attendons tout de ta prière auprès du Maître divin et auprès de Marie, 
Reine des Apôtres. Fais, ô Docteur des nations, que nous vivions de la foi, que 

nous nous sauvions par l’espérance, que seule la charité règne en nous. 
Obtiens-nous, ô vase d’élection, une docile correspondance à la grâce divine, 

afin qu’elle ne demeure pas infructueuse en nous. Fais que nous puissions 
toujours mieux te connaître, t’aimer, t’imiter ; que nous soyons les membres 

vivants de l’Eglise, corps mystique de Jésus Christ. Suscite plusieurs et saints 
apôtres. Passe sur le monde le souffle chaleureux de la vraie charité. Fais que 

tous connaissent et glorifient Dieu et le Maître Divin, Voie et Vérité et Vie. Et 
toi, ô Seigneur Jésus, qui connais comment nous n’avons confiance en aucune 

de nos forces, par ta miséricorde, accorde-nous d’être défendus contre toute 
chose adverse par la puissante intercession de saint Paul, notre maître et père. 

Psaume (110) 111 

De tout cœur je rendrai grâce au Seigneur dans l'assemblée, parmi les justes. 
Grandes sont les œuvres du Seigneur ;  

tous ceux qui les aiment s'en instruisent. 
Noblesse et beauté dans ses actions : à jamais se maintiendra sa justice. 

De ses merveilles il a laissé un mémorial ; le Seigneur est tendresse et pitié. 
il a donné des vivres à ses fidèles, gardant toujours mémoire de son alliance. 

Il a montré sa force à son peuple, lui donnant le domaine des nations. 
Justesse et sûreté, les œuvres de ses mains, sécurité, toutes ses lois, 

établies pour toujours et à jamais, accomplies avec droiture et sûreté ! 
 

Fiche 13 • Juin 2021 

 

 

L’ENGAGEMENT PERSONNEL 

La mission commune demande à chacun de partager avec les autres sa part. Chacun 
de nous se met lui-même en jeu, donne le meilleur pour la mission et son engagement 
est essentiel pour que grandisse la culture des relations, avant tout entre nous. 
L’engagement personnel est toujours tourné vers quelqu’un, en sortie, un engagement 
que nous pouvons appeler soin du prochain, sauvegarde de la création… de l’Evangile. 

 

■ A l’écoute de la Parole de l’Apôtre Paul 

Ces paroles de saint Paul esquissent le chrétien généreux dans le bien. En effet, l’amour 
est toujours concret, personnel et toutes les énergies d’un apôtre ne sont pas 
dépensées pour accumuler un prestige et un pouvoir, mais pour rejoindre celui qui se 
trouve dans le besoin : du reste « Dieu aime celui qui sonne avec joie ». 

De la Seconde Lettre de Saint Paul aux Corinthiens (9, 1-10) 

Au sujet du service destiné aux fidèles de Jérusalem, je n’ai plus besoin de vous 

écrire, car je connais votre ardeur et, pour vous, j’en tire fierté devant les 
Macédoniens. Je leur dis que la Grèce se tient prête depuis l’an dernier, et 

votre zèle a stimulé la plupart d’entre eux. Je vous envoie cependant les frères 
pour que la fierté que nous mettons en vous ne soit pas, sur ce point-là, vidée 

de son sens ; je vous les envoie pour que vous vous teniez prêts comme je le 
disais, et pour éviter que, si jamais des Macédoniens viennent avec moi et ne 

vous trouvent pas prêts, cette situation ne tourne à notre honte – sans parler 
de la vôtre ! J’ai donc estimé nécessaire d’inviter les frères à nous devancer 

chez vous, et à organiser d’avance votre largesse, promise depuis longtemps : 
ainsi, quand elle sera préparée, ce sera une vraie largesse, et non une 

mesquinerie. Rappelez-vous le proverbe : “À semer trop peu, on récolte trop 

peu ; à semer largement, on récolte largement”. Que chacun donne comme il 
a décidé dans son cœur, sans regret et sans contrainte, car Dieu aime celui qui 

donne joyeusement. Et Dieu est assez puissant pour vous donner toute grâce 
en abondance, afin que vous ayez, en toute chose et toujours, tout ce qu’il 

vous faut, et même que vous ayez en abondance de quoi faire toute sorte de 
bien… Dieu, qui fournit la semence au semeur et le pain pour la nourriture, 

vous fournira la graine ; il la multipliera, il donnera la croissance à ce que vous 
accomplirez dans la justice. 

Vérité 

Sous la direction du Père Domenico Soliman ssp • Centre de Spiritualité Paulinienne  

Maison généralice • 2021 

 



■■ A l’écoute de la Parole du Magistère 

Si nous regardons notre mission, nous ne pouvons pas oublier que, en utilisant les 
paroles du pape François, elle appartient à la « passion pour la sauvegarde du monde ». 
La passion, toutefois, n’est pas un sentiment passager mais une énergie soutenue par 
une mystique qui l’anime, une impulsion intérieure qui donne sens à notre façon de 
vivre dans la culture de la communication. 

De l’encyclique du Pape François "Laudato si’" (nn. 216-217) 

La grande richesse de la spiritualité chrétienne, générée par vingt siècles 

d’expériences personnelles et communautaires, offre une belle contribution 
à la tentative de renouveler l’humanité. Je veux proposer aux chrétiens 

quelques lignes d’une spiritualité écologique qui trouvent leur origine dans des 
convictions de notre foi, car ce que nous enseigne l’Évangile a des 

conséquences sur notre façon de penser, de sentir et de vivre. Il ne s’agit pas 
de parler tant d’idées, mais surtout de motivations qui naissent de la 

spiritualité pour alimenter la passion de la préservation du monde. Il ne sera 

pas possible, en effet, de s’engager dans de grandes choses seulement avec 
des doctrines, sans une mystique qui nous anime, sans « les mobiles intérieurs 

qui poussent, motivent, encouragent et donnent sens à l’action personnelle et 
communautaire». Nous devons reconnaître que, nous les chrétiens, nous 

n’avons pas toujours recueilli et développé les richesses que Dieu a données 
à l’Église, où la spiritualité n’est déconnectée ni de notre propre corps, ni de la 

nature, ni des réalités de ce monde ; la spiritualité se vit plutôt avec celles-ci 
et en elles, en communion avec tout ce qui nous entoure. S’il est vrai que « les 

déserts extérieurs se multiplient dans notre monde, parce que les déserts 
intérieurs sont devenus très grands », la crise écologique est un appel à une 

profonde conversion intérieure. Mais nous devons aussi reconnaître que 
certains chrétiens, engagés et qui prient, ont l’habitude de se moquer des 

préoccupations pour l’environnement, avec l’excuse du réalisme et du 

pragmatisme. D’autres sont passifs, ils ne se décident pas à changer leurs 
habitudes et ils deviennent incohérents. Ils ont donc besoin d’une conversion 

écologique, qui implique de laisser jaillir toutes les conséquences de leur 
rencontre avec Jésus-Christ sur les relations avec le monde qui les entoure. 

Vivre la vocation de protecteurs de l’œuvre de Dieu est une part essentielle 
d’une existence vertueuse ; cela n’est pas quelque chose d’optionnel ni un 

aspect secondaire dans l’expérience chrétienne. 

■■■ A l’écoute de la Parole du Fondateur 

L’apostolat comme étoile du chemin et sens de l’engagement personnel. Il "concentre" 
toutes les énergies, nous éduque à ne pas nous disperser pour ne pas nous fatiguer en 

vain, il nous invite à assumer une mentalité de communion que le pape François appelle 
maintes fois "synodalité". 

De "Anima e corpo per il Vangelo" (pp. 195-196) 

Tiens toujours présente ta mission, comme l’étoile de ton chemin, l’idéal de la 
vie, la raison de ton existence, l’objet du compte rendu dans le jugement 

particulier. Vis pour elle, pense, travaille. Concentre toutes tes forces dans ta 
réussite. Ne gaspille pas ton intelligence ailleurs, le temps, l’argent, le talent, 

le cœur… Ne te laisse pas abattre par les obstacles, les sacrifices, les 

incompréhensions. Dans le rappel de la décision qu’un jour tu as prise après la 
prière, la réflexion, le conseil, tu te retrouveras toi-même, tu retrouveras le 

courage et la force pour persévérer… 
[La foi] est la racine de toute sanctification et de tout apostolat et de toute 

stabilité. La vocation naît d’une foi vivante, et se soutient et s’active si elle 
devient toujours plus illuminée, sentie, pratiquée L’apostolat est l’irradiation 

du Christ et des vérités, de la morale et du culte enseignés par Lui : la foi se 
matérialise donc. Le fruit de l’apostolat dépend de Dieu : pour que les âmes 

accueillent et adhèrent, car la science est la voie de la foi, mais pas la foi elle-
même ; et pour que l’apôtre travaille avec mérite : « Sans moi vous ne pouvez 

rien faire » [Jn 15, 5]. Le livre modèle, la source de ce que nous disons c’est 
l’Evangile. Que toute maison ait donc deux centres (qui se complètent et se 

réduisent à un seul) : le Tabernacle et l’Evangile : au-dessus Jésus-

Eucharistique, en dessous l’Evangile. Pour cela, on fera la bénédiction 
solennelle et on l’exposera dans les locaux de l’apostolat. 

 
 

Dans le sillage de notre Fondateur, le Supérieur général nous rappelle la beauté d’être 
"éditeurs". Editer, comme Marie et saint Paul, c’est vivre en tant qu’apôtres, où les 
dons personnels sont valorisés avec créativité pour que celui qui nous rencontre, 

rencontre le Christ. 

De la Lettre du Supérieur général "Apôtres communicateurs. Pour une 
culture de la rencontre" (2018) 

Le Paulinien, en vivant ses engagements du Baptême et de la vie consacrée, 

inspiré par Jésus (et par la Trinité), en Marie et en saint Paul, est appelé à être 
“éditeur” et à le faire à travers un charisme institutionnel qui est en fonction 

de l’évangélisation. « Le Paulinien qui réalise ce devoir n’est pas seulement un 
“professionnel” de la communication, mais un “apôtre“ : une personne qui, 

insérée dans la communauté, vit l’expérience de la foi au Christ sur l’exemple 
de saint Paul, et devient - “témoin” –  de son  expérience  dans  des  formes  et  

Voie 


